

## Le Chambon-Feugerolles

# Artisans, ils animent des ateliers au collège pour présenter leur métier

Ce jeudi au collège Massenet-Fourneyron, l'ambiance était à la création pour les élèves de la section d'enseignement général et professionnel adapté (Segpa). Mains et regards rivés sur leurs travaux, ils étaient guidés par des professionnels du bâtiment et par leur professeur.

Jeudi, deux artisans-messagers de la Capeb 42 (Confédération de l'artisanat et des petites entreprises du bâtiment) sont intervenus au collège Massenet-Fourneyron pour transmettre les valeurs de leurs métiers aux élèves. Leur professeur, Nordine Belkorchia, qui exerce dans la branche Champ Habitat de l'établissement scolaire, explique : « Mon objectif principal est de sensibiliser mes élèves à l'orientation par rapport aux différentes formations du bâtiment, que ce soit dans le cursus CAP, bac pro ou en apprentissage. Des professionnels que j'ai invités sensibilisent les jeunes sur les formations et les métiers existants, ce qui permet de suivre l'évolution assez constante des réformes ».

**Ils réalisent à échelle réduite, une charpente, la pose de carrelage, ou encore une voûte en briques**

Dans la salle agencée en atelier, il ne manquait que le bleu de travail à ces élèves de 4<sup>e</sup> qui ont bénéficié de l'expérience et du savoir-faire de ces artisans, alors que « les 3<sup>e</sup> sont en plein examen du brevet blanc, c'est la raison pour laquelle ils ne sont

pas présents », précise Nordine Belkorchia.

Une approche professionnelle qui a conduit les apprenants à réaliser à échelle réduite, une charpente, la pose de carrelage, ou encore à édifier une voûte en briques, en se servant d'outils et de matériaux réels, pour une immersion dans le monde du travail. Des modules d'apprentissages créés par les artisans-messagers, et facilités pour être réalisés en petits groupes, ont retenu l'attention et la motivation nécessaires à l'exécution des tâches. Une réalité de l'artisanat que les collégiens découvrent aussi sur le terrain : « Ils vont affronter les contraintes d'une profession lors des stages qu'ils effectueront sur l'année, à savoir trois semaines pour les élèves de 3<sup>e</sup>, et quatre semaines pour les 4<sup>e</sup>. Ils devront se plier à la ponctualité, l'assiduité, le respect des consignes données par les responsables qui les prendront en charge. Ces périodes de stage favorisent le choix de leur avenir professionnel. En 4<sup>e</sup>, elles sont basées sur la découverte et l'initiation, en 3<sup>e</sup> on axera principalement sur leur orientation », poursuit l'enseignant, qui s'est donné comme mission de faire la jonction entre le travail d'orientation pour accéder au lycée professionnel, et le travail de préparation en stage. Des élèves qui tout au long de leur année scolaire, relèveront les manches pour toucher du doigt les différents modules concernant les espaces verts, l'électricité, la finition du carrelage... Des métiers qui recrutent.

● De notre correspondante Concetta Pezy

**« Les élèves vont affronter les contraintes d'une profession lors des stages qu'ils effectueront sur l'année, à savoir trois semaines en 3<sup>e</sup>, et quatre semaines en 4<sup>e</sup> »**

Nordine Belkorchia, professeur



Dans l'atelier de la Segpa, les élèves suivent les consignes des professionnels pour réaliser une construction à échelle réduite. Photo Concetta Pezy

## Les artisans-messagers : « Notre rôle est de sensibiliser les jeunes à nos professions »

Mieux connaître les métiers de l'artisanat et du bâtiment, une opération de la Capeb 42, à l'attention des publics scolaires. Ce sont des chefs d'entreprise artisanale en activité comme le menuisier Christophe Giraud, ou à la retraite tel le charpentier Philippe Loup, qui se sont déplacés pour faire découvrir leurs métiers souvent mal connus, et pourquoi pas redorer leurs blasons : « Notre rôle est de sensibiliser les jeunes à nos professions, leur faire comprendre que ces métiers leur sont ouverts, qu'ils en sont largement capables, il suffit qu'ils s'y intéressent. À la Segpa de Massenet-Fourneyron, ils sont assidus sur la pratique, ce sont en général des collégiens qui rebutent le côté scolaire », font savoir les intervenants après quelques heures de présence. Le groupement Loire se compose de quatre artisans-messagers, leur but



Les artisans-messagers de la Capeb 42, Philippe Loup charpentier à la retraite, et Christophe Giraud, menuisier en activité, aux côtés de Nordine Belkorchia (à droite) qui enseigne les métiers du bâtiment aux élèves de Segpa. Photo Concetta Pezy

est de développer de plus en plus ce dispositif dans les collèges ligériens. Un programme qui s'appuie sur deux modules interactifs, avec une animation découverte à l'aide d'un diaporama sur l'habitat et un jeu pédagogique axé sur

le développement durable, et une activité pratique avec la construction d'une maison saine, économe et respectueuse de l'environnement. « Les jeunes manipulent des matériaux réels et de vrais outils », précisent ces professionnels.

## La Ricamarie

## « Une journée tellement foot » avec l'Eclor le 20 janvier

L'Eclor (Espérance Croix de l'Orme de La Ricamarie) propose son traditionnel tournoi de foot en salle samedi 20 janvier, au gymnase Youri-Gagarine.

Voilà un événement concocté chaque année par ce petit club ricamarois créé en 1946 (deux équipes et 50 licenciés) et attendu avec impatience par les aficionados. « Douze équipes ont fait part de leur présence cette année, dont celle emmenée par Laurent Hess (journaliste chez But 1 Football

Club) vainqueur l'an passé avec les frères Ghoulam. Parmi les all stars, on compte sur la présence de Foxi Kéthévoama, international guinéen. Son équipe sera formée d'anciens pros et d'anciens internationaux. Pour les autres, l'Eclor bien sûr et aussi Méjannes-le-Clap qui vient du Gard, et les Lerpitins entre autres », révèle Armand Herrero, son dirigeant. Le coup d'envoi sera donné à 9 h 30. « Ce tournoi c'est un véritable rendez-vous annuel, c'est une

journée tellement foot » explique, enthousiaste, Christophe Squitiero, le président, qui compte bien encore « pérenniser la longévité de ce club ».

**Foot... mais aussi tripes, buvette et restauration**

« Pour la deuxième année consécutive, le challenge Nello Delolme, dirigeant fondateur et décédé il y a bientôt trois ans, sera remis par un membre de sa famille », précise Armand Herrero. Dirigeants et bénévoles

les ont tout mis en œuvre pour que la journée soit un succès avec, dès 8 h 45, dégustation de tripes et, tout au long de l'événement, buvette et restauration.

Aux côtés de Laurent Hess, c'est la sœur de Nello Delolme qui avait remis le challenge du nom de l'ancien dirigeant, l'an dernier en janvier 2023. Photo fournie par l'Eclor

